

	PTAS.	CTA
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramarino.	1	10

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

**HORAS DE DESPACHO**  
Redacción: desde las cuatro de la mañana hasta las 10 de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana hasta las 7 de la noche.  
TELÉFONO 27  
Oficinas: Conquistador, 30

**Almacenes Montaner**  
Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11  
**BARATURA POR FINAL DE TEMPORADA**  
**SORPRENDENTE REGALO**  
DE  
**AÑO NUEVO**  
ALMACENES MONTANER  
Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

## De Filipinas

Tropas de regreso

En el ministro de la Guerra se recibió el siguiente telegrama oficial.  
«Manila 11 febrero (6:50 tarde).—Capitan general á ministro Guerra: Sale mañana *Reina Cristina* con batallones 5.º, 6.º, 7.º y un infantería de Marina total 826 tropa con oficinas, banderas y armamento. Sin municiones, que no pude conseguir, llevando barco por cuenta americana al general Monet, 13 jefes, seis oficiales de ejército, un jefe, nueve oficiales Marina y por cuenta de España el general Buill y tres oficiales.  
Pasando mañana saldrá *Uruguay* con batallones 1.º, 2.º, 3.º y 4.º; total, 1.000 hombres en igual forma; siete jefes, 61 oficiales y 21 de Marina.

El terror en Manila

Londres 11.—Los telegramas de los corresponsales de la prensa indican que la situación en Manila es terrible. Los naturales del país están constantemente al acecho para asaltar á todo yankee ó grupo de yankees que no van bien protegidos, y los encuentros entre las patrullas de policías y los filipinos han sido incesantes en las calles de Manila durante todas las noches de la última semana.

Las calles, de día, están desiertas; las tiendas cerradas; los negocios, suspendidos; el terror reina por todas partes.

No solo se vive á tiro limpio, sino que es casi imposible encontrar de comer más que robando.

La situación de los españoles no militares es deplorable.

La toma de Calococan

Londres 11.—El *Times* publica esta mañana un cablegrama de Manila con amplios pormenores sobre el combate de Calococan y la toma de este pueblo por los americanos.

El ataque comenzó á las tres y media de la tarde, á una señal dada desde la torre de la iglesia de la Loma.

El *Marsadnock* abrió fuego de cañón contra las trincheras filipinas. Los insurrectos aguantaron sin contestar hasta que cesó el bombardeo, y los americanos, creyendo abandonadas las trincheras, avanzaron en toda la línea.

En cuanto los tuvieron á tiro, los filipinos rompieron un fuego nutridísimo de fusilería contra ellos. Los yankees formaban el flanco derecho con el tercer regimiento de artillería, el centro con los voluntarios de Montaña y el ala izquierda con el regimiento de Kansas.

Este último se lanzó al asalto de las trincheras y las tomó bajo una lluvia de balas.

Protegían el asalto piezas de artillería emplazadas cerca de la iglesia.

Los insurrectos pelearon valientemente, disputando el terrón de palma á palma. Pero se les desalojaba fácilmente.

Pérdidas de los filipinos

Los filipinos han tenido enormes pérdidas. Bajo el fuego de la fusilería de repetición yankee y de las ametralladoras, caían segados como mieses. La matanza fué espantosa.

Los yankees iban incendiando todas las viviendas á medida que avanzaban, á fin de impedir que el enemigo se ocultase en ellas y también para dejar despejado el terreno.

Las bajas de los americanos han sido escasas.

Municiones enterradas

En Manila han sido halladas enterradas varias toneladas de proyectiles españoles que habían sido robados del arsenal de Cavite por los filipinos.

También ha sido hallado en la misma disposición un cañón de marina de tipo moderno. Indudablemente los insurrectos habían logrado extraerlo secretamente de algun buque de los echados á pique cuando el combate de Cavite.

Posición de los yankees

Londres 11.—La posición de las líneas americanas fuera de Manila no ha cambiado desde el lunes. Extendiéndose desde Paco hasta Santa Ana, desde este punto hasta San Juan del Monte, y de allí, marchando hacia el Norte, hasta Calococan.

Destacamentos yankees enviados de descubierta desde San Juan del Monte y desde Calococan, han encontrado que los filipinos se han retirado unas diez millas de dichos puntos. Han encontrado rastros de trincheras á medio construir y abandonadas por completo. La línea férrea de Calococan á Malolos, completamente destruida en una extensión de algunas millas.

El agua en Manila

Los depósitos de agua de Santolan se han encontrado casi destruidos; las bombas han sido, unas desmontadas, otras han desaparecido; el gran depósito desmantelado.

La consecuencia es que la provision de agua potable para Manila ha quedado interrumpida, no habiendo ahora más recursos que el agua de pozo y la del Pasig, de malísimas condiciones.

Las tropas yankees se abastecen con agua obtenida por destiladores.

## Noticias de la Habana

Nombramientos.—Juramento de fidelidad.

Ha sido nombrado gobernador civil de la Habana Federico Mora.

Este era sobrino de Goicuría, á quien el general Caballero de Rodas fusiló en 1870, al mismo tiempo que á los hermanos Agüero.

Ha vivido en los últimos años en Burdeos, y fué quien recogió la carta del señor Dupuy de Lome dirigida al señor Canalejas, y que fué interceptada poco antes de estallar la guerra entre España y los Estados Unidos.

El conocido agitador Perfecto Lacoste, de origen francés, ha sido nombrado presidente del Ayuntamiento de la Habana.

También es de origen francés el nuevo ministro de Hacienda, Pablo Desvornine.

Todos estos funcionarios, lo mismo que los miembros de todos los Municipios de Cuba, han sido obligados por los norte americanos á firmar una declaración cuyo texto es el siguiente:

«Juro solemnemente guardar fé y lealtad al gobierno militar de los Estados Unidos que ejerce la autoridad suprema en la isla de Cuba.

Juro sostenerle, defenderle y obedecer las leyes existentes, lo mismo que aquellas que la autoridad competente considere de su deber decretar.

Juro obedecer las órdenes del gobernador general de la isla, y cumplir los deberes de mi cargo, segun disponga el gobernador.

Declaro asimismo que contraigo este compromiso voluntariamente, sin restricción ni reserva.»

El mismo juramento han prestado Mendez Capote, expresidente de la República de la manigua, convertido en secretario del general Brooke, y los nuevos ministros Gonzalez Lanuza y Saenz Yañez.

## Ingreso

en las Academias Militares

«El día 15 de Mayo próximo darán principio los exámenes de ingreso en las academias de infantería, caballería, artillería, ingenieros y administración militar, establecidas respectivamente en Toledo, Valladolid, Segovia, Guadalajara y Avila.

El número de alumnos que podrá cubrir cada academia es el siguiente: infantería, 200; caballería 40; artillería 20; ingenieros, 16; y administración militar, 25.

Además de las plazas indicadas, entrarán fuera de número todos los hijos ó hermanos de militar ó marino muerto en campaña ó de sus resultas, y del vómito en Cuba, durante la última guerra, que habiendo acreditado debidamente esta circunstancia, obtengan en los exámenes notas de aprobación.

El concurso tendrá lugar con arreglo á las bases y programas que se insertan, empleándose para los exámenes en cada academia las papeletas formadas por las mismas en cumplimiento de la real orden fecha 28 de Febrero de 1895 (D. O. núm. 50) y que han sido aprobadas.

Se observarán en un todo las prescripciones del reglamento aprobado para las academias militares por real decreto de 27 de Octubre de 1897, en

sus artículos del 58 al 92, ambos inclusive.

\*

Se restablecen los cursos normales, que durarán un año, siendo cinco para artillería é ingenieros y tres para los restantes.

Se introduce una nueva é importante reforma este año. Hasta aquí se ha venido exigiendo el grado de bachiller; pero este requisito desaparece de las condiciones para aspirar al ingreso, bastando sólo probar suficiencia en importantes materias del grado, ó aportando, en cambio, un certificado de las mismas.

Esta reforma obedece á que con el nuevo plan para el bachillerato del señor Gamazo saldrían contando ya más de veinticuatro años de edad los oficiales de artillería é ingenieros.

También en la Academia de Sanidad militar habrá exámenes para ingreso este año.

Se anunciarán las mismas plazas que en el pasado, ó sean 17, y se verificarán los exámenes en Setiembre.

## Reorganización

del ejército

Leemos en un periódico de la corte que en el estudio que varios distinguidos generales han hecho sobre reorganización del ejército, se ha llegado á las siguientes conclusiones:

- 1.º Servicio militar obligatorio.
- 2.º Asambleas periódicas de instrucción militar para las reservas.
- 3.º Reducción del contingente activo en las temporadas de invierno y verano.
- 4.º Creación de escuelas de sargentos para ingresar en la escala de segundos tenientes.
- 5.º Examen cada cierto número de años para los oficiales y jefes de los cuadros de activo y reserva, expidiéndose la licencia ó el retiro á los que no acrediten aptitudes militares, físicas ó intelectuales.
- 6.º Selección para ascender al empleo de comandante, que tiene ya categoría de jefe.
- 7.º Que solo puedan llegar al generalato los coroneles de Infantería, Caballería, Artillería é Ingenieros.
- 8.º Proporcionalidad para el ascenso, dentro de las diversas categorías del generalato, entre los que procedan de cada una de las armas.
- 9.º Pase á la escala de reserva de

los generales que, por motivos físicos ó de otra índole, se acredite que no pueden desempeñar servicios activos.

10. Creación de regiones con mando independiente de jefes de división, situándose las fuerzas en los sitios que respondan á verdaderas necesidades de estrategia militar.

11. Supresión de Juntas y organismos intermedios para simplificar el mecanismo burocrático.

12. División del cuerpo de Administración Militar en Intendencia é Intervención.

13. Participación de la industria en determinados servicios, quitando á éstos el carácter militar que hoy tienen, si bien quedando sujetos siempre á la Dirección é Inspección del ejército.

14. Amortización prudencial de las escalas del Estado Mayor general.

15. Creación de un organismo con este nombre en otro semejante que dirija todo lo concerniente al armamento táctico y organización de defensas.

16. Aplicación del presupuesto de Guerra á material y personal con la debida separación.

El señor ministro de la Guerra ha manifestado que algunas de estas conclusiones son irrealizables; pero en el mismo sentido tiene ultimados algunos proyectos, de que dará lectura en la próxima reunión de Cortes.

## Crimen repugnante

en Lila

Noticias de París dan cuenta de un espantoso crimen cometido en Lila.

En el Colegio de la Doctrina Cristiana se notó el lunes la falta de un alumno; buscóse por todas partes y al fin se le halló en una caja de madera arrinconada en el patio, muerto, amarrado, la lengua colgando y con grandes equimosis en el cuello.

Junto al cadáver del pobre niño, villanamente asesinado, se halló un papel que decía: *No acuséis á la comunidad. Sólo hay un culpable.*

Culpable de un crimen sin calificación, porque antes de ser estrangulado el niño había sido víctima de brutal atropello.

Reunida la Comunidad, el juez dictó á cada uno las palabras escritas en el papel.

La inquietud y la turbación de uno de los hermanos le delató, y el juez ordenó su prisión.

—Muy extraño es en vuestra boca ese modo de hablar, dijo el escocés con el rostro encendido de cólera é indignación. Un hombre como vos, cubierto de canas, debería guardar más circunspección, y no andarse con chanzas en tales asuntos. Si el duque padre zurró la badana á su hijo en la infancia, todavía no le cargó bastante la mano. Más cuenta le tuviera haberle muerto á puros azotes, que no abochornar ahora á toda la cristiandad por haber semejante monstruo recibido el agua del bautismo.

—A lo que veo, según pensais acerca del carácter de los principes y caudillos, opino que lo mejor que pudiérais hacer es levantaros cabecilla por cuenta propia; pues un hombre de vuestras luces con dificultad encontrará otro que sea digno de mandarle.

—Os burlais de mí, tío Pedro, y tal vez con alguna razón: ¿no atináis, sin embargo, que no salió de vuestros labios un jefe lleno de intrepidez, que está á la cabeza de sus excelentes tropas, y bajo cuyas órdenes podría servirse con todo honor y lucimiento?

—No atino quién pueda ser el que significais.

—¡Pardiez! Ese que está entre dos imanes como el sepulcro de Mahoma (mandigale Dios); ese que no quiere ser francés ni burgués; pero sabe mantener el equilibrio entre el rey y el duque, y hacerse temer y servir por los dos á pesar de su poder.

—Menos os entiendo ahora, ni sé quién pueda ser ese, repitió el tío Pedro en ademán de recuerdo.

—¿No reconocéis por estas señas al ilustre Luis de Luxemburgo, conde de San Pablo y gran condestable de Francia? Pues él se sostiene al frente de su reducido ejército, galleando tanto como el rey Luis y el duque Carlos, columpiándose con ellos como el niño sentado en medio de una tabla, cuyos dos extremos hacen bajar y subir alternativamente dos compañeros suyos.

—Sí; pero el del medio es quien se ve más en peligro de lastimarse si llega á caer. Venid acá, atolondradillo, vos que teneis el robo por enorme delito, ¿ignorais acaso que vuestro amigo el conde de San Pablo es quien dió el primer ejemplo de pegar fuego á las mieses durante la guerra, y que á no ser por sus infames devastaciones,

plus que una harto parca ración de pan de cebada. Echóse con afán al guisado; y en un abrir de ojos dejó desocupado el plato. Acometió en seguida con no vista audacia el soberbio pastel, abriendo en él tan profunda zanja, que llegó sin compasión á sus entrañas, renovando repetidas veces el ataque mientras humedecía el paladar con sendos vasos de lo bueno, no sin grande admiración del posadero y divertimento del tío Pedro.

Contento de haber hecho una obra de misericordia mayor de lo que creyera, complaciase en el apetito del joven escocés; y al notar que por satisfecho ibasele apagando por momentos, estimulóle de nuevo, mandando traer fruta en almibar, pastelillos y demás golosinas. Disponiendo esto, espresaba su fisonomía cierta jovialidad que rayaba en benevolencia y contrastaba con su genio, frío al parecer severo y mordaz. Los hombres de avanzada edad suelen tomar gusto en los juegos y ejercicios de la juventud, cuando se encuentran sus corazones en natural reposo, sin agitarles interiormente roedora envidia ó emulación temeraria.

Quentin Durward por su parte, empleando tan á su gusto el tiempo, y hallándose bajo el influjo de algunos vasos de vino de Beona, no pudo menos de notar, con todo, cuánto iban perdiendo lo que tuvieron de repugnante, volviéndose progresivamente risueñas, las facciones de su compañero. Así pues, con cierto tono afectuoso echó en cara al tío Pedro que se riese de esta suerte de su apetito, sin probar un solo bocadito.

—«El tío Pedro ayuna, respondió éste, y no puede tomar antes del medio día más que alguna conserva y un vaso de agua: decid á esa mujer que me lo traiga, continuó dirigiéndose al posadero.

—Y bien, dijo el tío Pedro, luego que hubo partido el huésped: ¿he cumplido la palabra respecto al amuerzo que os prometí?

—Esta ha sido mi mejor comida, contestó el escocés, desde que salí de Glen Houlakin.

—¿De Glen... qué?... exclamó el tío Pedro. Esas palabras revesadas parecen á propósito para llamar al diablo.

—De Glen Houlakin, señor mio; es decir, del valle de

El miserable se llama Isaías, y en religión el hermano Flaminio. Tiene treinta y cinco años y es de la Alsacia.

Vestido de paisano, á ruegos del superior del Colegio, fué conducido á la cárcel de la ciudad.

## NOTICIAS

### Del extranjero:

Telerafiann de Berlin al *Morning Post* de Londres, que los noticias de América referentes á los sucesos de Samoa y en especial el modo de obrar del comandante del crucero inglés *Porpoise* en Apia, ha irritado sobremanera en Alemania la opinión pública, la que censura ahora más á los ingleses que á los yanquis.

Piden el público y la prensa al gobierno que se respete el tratado de Berlin, respeto que será ilusorio mientras yanquis é ingleses conspiran juntos para hacer intolerable en Samoa la situación de los alemanes.

Alarmado probablemente por lo que hacen los franceses, se ha decidido por fin el Almirantazgo inglés á fijarse en la cuestión de los buques submarinos y en las ventajas que pueden ofrecer como máquinas de guerra.

Por de momento se estudian varios tipos y modelos de construcción inglesa y se toman datos sobre su coste y el tiempo más corto que se necesitaría para construir cierto número de ellos.

Telegrafian de Allabad que las defunciones de peste india ocurridas en la semana pasada en la ciudad de Bombay fueron 1.600 ó sea el 100 por 1.000 de la mortalidad total, y que la epidemia se va propagando de una manera alarmante.

Dice un telegrama de Pretoria—Transvaal—que el indio que procedente de Bombay ha llegado via Delagoa, falleció en Middelburg víctima de la peste india.

El gobierno transvaliano tomó las medidas más enérgicas para evitar la propagación de la plaga y pide á los países vecinos, hagan lo propio.

En San Petersburgo se han recibido noticias que parecen confirmar el supuesto de que el doctor André y los dos individuos que le acompañaban en el globo que había de conducirlos al Polo Norte, han perecido víctimas de su audacia.

Parece ser que en la cuenca inferior del Yenisi (Siberia), se ha descubierto una cabaña formada con cuerdas y tela al parecer de un globo aerostático.

Junto á la cabaña habia tres cadáveres.

Sin embargo, son muchas las personas que no renuncian á la esperanza de que se hayan salvado aquellos, mientras no se encuentre el diario que

ha debido llevar André durante su excursión.

### De las provincias.

La Real orden suprimiendo las franquicias sobre harinas y cereales en Canarias, ha producido hondo disgusto en aquel Archipiélago, disgusto traducido en protestas del país en masa, que se apresura á defender la ley de puertos francos, amenazada por dicha Real orden.

La prosperidad relativa de que disfrutan las islas Canarias débese al puerto franco; el día que esta franquicia desapareciera, volvería la miseria y la emigración, como antes de 1851, época de la cual data tan inapreciable beneficio.

Presidida por el Sr. Romero Robledo se ha celebrado en el Circulo de Bellas Artes la anunciada junta general para tratar de la coronación de Campoamor.

Por unanimidad fueron tomados los siguientes acuerdos.

1º Nombrar una comisión general, de la que forman parte conocidísimos artistas, y que luego habrá de subdividirse en otras varias, para mejor organización de los trabajos.

2º Admitir en la secretaría general del Circulo todos los pliegos que se presenten con el fin de ofrecer ideas encaminadas á la más solemne ejecución del proyecto iniciado por el S. Romero Robledo.

Este piensa, además, reunir á los directores de los periódicos madrileños, para tratar de todos los asuntos relacionados con el acto de la coronación.

La junta directiva del Circulo examinará las proposiciones que se vayan recibiendo en la secretaría general del mismo con el indicado objeto.

Con las fiestas de la coronación del egregio autor de las *Doloras*, coincidirá la apertura de la Exposición permanente de arte contemporáneo, para cuya instalación el Gobierno ha edificado el Palacio de Cristal del Retiro.

Se ha abierto en Niza una Exposición de tarjetas postales ilustradas, que se ha instalado en los salones del Casino Municipal y que terminará el 15 de abril próximo. La Exposición comprende cuatro series, que se refieren respectivamente á la Europa del Sud, Europa Central, Europa del Norte y Asia, Africa, América y Australia.

Habrá una sección permanente histórica, industrial y gráfica. Se concederán medallas de oro, de plata y de bronce y diplomas de honor á los propietarios de ejemplares raros, á los editores por el esmero con que hayan ejecutado las tarjetas, á los fabricantes de tarjetas ó de material para confeccionarlas y á los artistas dibujantes, pintores, grabadores y litógrafos. Se han presentado en la citada Exposición 130.000 ejemplares.

### De la capital:

El señor Alcalde impuso ayer varias multas de una peseta cada una á otros tantos sujetos que habían promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

Llamamos nuevamente la atención de la Alcaldía acerca de la necesidad de que ordene la inmediata reparación de la franja de empedrado que existe en el punto donde arranca la calle del Conquistador, evitando de este modo los innumerables percances que diariamente ocurren, de los que no salen nunca bien libradas las caballerías que se ven obligadas á pasar por dicho punto.

Por orden de la Alcaldía fué puesto ayer á disposición del Juez de instrucción de este partido un sujeto que anteanoche promovió un fuerte escándalo en el paseo del Borne y haber insultado con palabras groseras á un guardia municipal, negándose á obedecer sus órdenes.

Continúa aun de cuerpo presente, adosado en la fachada de la Excelentísima Diputación provincial, el grueso monton de adoquines de piedra de Canarias, que deben servir para la reconstrucción de la acera transversal que existe en aquel punto.

Ayer por la mañana empezaron en la Santa Iglesia Catedral los sermones de cuaresma, que están á cargo del elocuente orador sagrado el Reverendo P. M. Solá, J. S.

En dicho templo y con los rituales de costumbre el Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, efectuó la ceremonia de la bendición é imposición de ceniza, que acostumbra efectuar la iglesia en el primer día de cuaresma.

Durante la presente cuaresma se celebrarán en las iglesias de esta ciudad los acostumbrados sermones cuaresmales por los oradores que á continuación se expresan:

En la Catedral, los miércoles, viernes y domingos por el jesuita Padre Juan María Solá.

En San Francisco, los viernes y domingos por el P. Antonio López, felpense.

En el Socorro, los domingos por un padre agustino, alternando cada domingo.

En Montesión, todos los días á las seis de la mañana se celebrará una misa durante la cual habrá lectura ó plática acerca de los Misterios de la pasión de N. S. Jesucristo, por el Reverendo P. Luis Perelló.

Los miércoles, viernes y domingos por la tarde, tendrá lugar el ejercicio cuaresmal en la forma siguiente: A las seis y media de la tarde, plática doctrinal, canto y sermón moral, terminándose con un canto de misión. Los jueves á las siete de la tarde, conferencia científica religiosa para caballeros por el Rdo. P. Solá.

Desde el domingo de Pasión al de Ramos habrá ejercicios espirituales en la forma acostumbrada para caballeros.

Las pláticas doctrinales están á cargo de los Rdos. Padres Nubiola y Blanquer y los sermones morales y ejercicios, de los padres Solá y Carceller.

En Santa Eulalia, los domingos por la mañana el P. Rosselló y por la tarde el padre Tomás.

En Santa Cruz, los domingos y fiestas por la mañana y tarde los padres López y Miralles, respectivamente.

En San Jaime, los domingos por los presbíteros señores Miguel Gayá y P. Auba, por la mañana y tarde respectivamente.

Además se celebrará los días 15 y 22 de Febrero y los días 1, 8, 22, 24 y 29 de Marzo, el ejercicio de las siete palabras que habló nuestro Divino Redentor pendiente de la cruz, con sermón por el presbítero don Miguel Gayá.

En San Nicolás, todos los domingos y fiestas por la mañana el P. Salvá y por la tarde el P. Reus.

En San Miguel, los miércoles, viernes y domingos por la noche el joven presbítero don Nadal Garau y el domingo por la mañana don Bernardo Matas.

En San Felipe Neri, todos los jueves sermón por un padre de aquella compañía alternando todos los jueves.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación, fecha 2 del actual, ha sido reconocido, como de gran utilidad para los Ayuntamientos, recomendando su adquisición, la revista denominada «La Administración Práctica» que dirige don Antonio Torrens Moner, Contador de la Diputación provincial de Barcelona.

Hace algunos días que la mayor parte de las expendurias de tabacos de esta ciudad se hallan desprovistas de cajetillas de tabaco elaboradas de 0'40 y á 25 centimos de peseta cada uno.

Esto ha causado las molestias consiguientes á los fumadores quienes se han visto obligados á cambiar de tabaco, habiendo apelado muchas de ellas á las cajetillas de tabaco sin elaborar de 0'26 centimos de peseta.

Esperamos que los representantes de la Compañía en esta ciudad harán la oportuna reclamación para que cuanto antes puedan ser provistas las expendurias de las citadas cajetillas.

En el numero de ayer salió equivocada la noticia de que en el vapor *Lulie* habia llegado don Enrique Zamora, cuando el que regresó fué su hermano don Fernando.

Señor alcalde: Está casi descubierto el pozo de la noria que hay enfrente de la puerta del Campo en el camino que pasando por junto á la fabrica de gas, condu-

ce á la ronda; por allí pasa mucha gente; está mal alumbrado y hay exposición de que suceda una desgracia.

La *Correspondencia* da cuenta del brillante asalto de que el lunes último fué objeto, por parte de una selecta comparsa de máscaras, la casa de doña Mercedes Formiguera, cuyos salones decorados con el gusto más delicado y artístico, llamaron justamente la atención de los concurrentes.

A la velado asistió, así de señoras y señoritas como de caballeros, la flor de la sociedad de Palma, quedando todos complacidos de las atenciones de la señora de la casa y de la esplendidez, verdaderamente notable, de la fiesta.

El señor Gobernador Civil de esta provincia impuso ayer una multa de veinte pesetas á un vecino de Son Servera, á quien la guardia civil sorprendió cazando con escopeta en el predio *Pula* sin estar autorizado para ello.

Continua intransitable el piso de la calle de los Frailes á causa de la porquería que existe en ella y de la desigualdad del piso.

Llamamos la atención del señor Alcalde acerca de la necesidad de que ordene el inmediato repiqueo de las piedras calizas de la escalera que desde la calle de Santo Domingo da acceso á la del Conquistador, y de este modo evitara los innumerables resbalones que diariamente ocurren en aquel punto.

En la iglesia de la Merced, hoy á las siete de la noche se continuará con la solemnidad posible el mes de Marzo consagrado al Patriarca San José y habrá sermón por el padre Lopez, filipense.

La fuerza de policía está practicando las pesquisas necesarias para la busca y captura de un muchacho de unos ocho años que anteaer se fugó del hogar paterno.

Según telegrama recibido por la Isleña Marítima el vapor *Bellver* llegó ayer al puerto de Barcelona, á las cinco y media de la mañana sin novedad á bordo.

Ayer por la mañana la fuerza de policía condujo al deposito de Capuchinos á un sujeto que completamente borracho, estaba escandalizando en la plaza de Abastos.

La *Gaceta* de Madrid correspondiente al día 11 del actual, publica una convocatoria de oposiciones para la provisión de tres plazas que existen vacantes en el cuerpo de Archiveros Bibliotecarios, dotadas con el haber anual de 1.500 pesetas.

Igualmente publica el nombramiento hecho á favor de don Clemente Garcia, para ocupar la cátedra de Física y Química del instituto de Mahón.

Por Real orden del Ministerio de Fomento se ha dispuesto que sea provista por oposición la cátedra de Modelado y Vaciado, vacante en esta Escuela de Bellas Artes y la plaza de profesor auxiliar, vacante en la Escuela de Pintura, Escultura y Grabados.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de esta Capital, haber detenido á un sujeto presunto autor de la sustracción de seis aves de corral de una casa de campo del termino municipal de Inca.

Igualmente fué detenido por dicha fuerza otro individuo reclamado por el juez de instrucción de la Comandancia de Marina de esta provincia.

Por la del puesto de Puigpunyent fué puesto á disposición del juez municipal de la misma una mujer presunta autora de la sustracción de tres troncos de almendro de una casa vecina.

Participa la del puesto de Selva haber denunciado á la autoridad competente á dos sujetos uno de ellos por apacentar sus ganados en propiedad ajena, y el otro por haber sustraído cierta cantidad de corteza de pino del monte comunal de Caimari.

La del mismo puesto da cuenta de un pequeño incendio, ocurrido en el indicado monte, cuyas pérdidas materiales sufridas son de escaso valor.

Por la del puesto de Pollensa fué denunciado á la autoridad competente un sujeto por ocupación de armas prohibidas.

Da cuenta la del puesto de Son Servera haber denunciado al Alcalde de la misma á un sujeto por infracción á la ley de caza.

los Mosquitos. Así se llama nuestro antiguo dominio... reiros... ahora es lo perdono.

—No, maldita la idea que tuve de ofenderos, amigo mio: lo que sólo queria decir es que si la comida ha sido de vuestro gusto, por cierto que no le va en zaga en lo espléndida y sabrosa la que por día común tienen los archeros de la Guardia escocesa.

—No me sorprende. Encerrados toda la noche en esos nidos de golondrinas, deben temer por la mafia un estupeando apetito.

—Pero, gracias á Dios, no les falta en abundancia lo necesario para satisfacerle: no son como los burguñones, que tienen que andar con el trasero al aire para llenar el buche. Estos visten como condes, y comen como abades.

—Mejor para ellos.

—¿Y por qué no habeis de entrar en ese lucido cuerpo?... Yo estoy seguro de que vuestro tío podrá proporcionároslo á la primera vacante; á más de que, aquí para entre los dos, yo tengo también algún influjo, y podría seros de alguna utilidad. Presumo que sereis tan diestro ginete como buen balletero.

—Cuantos llevan el nombre de Durward son tan buenos picadores como el primero que apoya zapato herrado en estribo de acero; y á decir verdad, yo no sé por qué no he de aceptar vuestro obsequioso ofrecimiento. La comida y el vestido son dos requisitos indispensables: sin embargo... ¿gestais?... hombres como yo nunca olvidan el honor, los ascensos, las brillantes acciones de valor; y el rey Luis, que Dios guarde, porque al fin es amigo y aliado de Escocia, permanece siempre encerrado en ese castillo, y lo más que hace es pasar de una fortaleza á otra. Si conquista ciudades y provincias, es en polémica de embajadas diplomáticas y no con la punta del acero. Por mí, no me apartaría un punto de los *Douglasses*, que habitan constantemente en los campos, porque á la verdad, vale más canto de alondra que chillido de raton.

—Por vida de vuestros abuelos, que no juzgueis temerariamente la conducta de los príncipes. Luis procura economizar la sangre de sus vasallos, pues de la suya no es avaro, y buenas pruebas tiene dadas en Montlheri.

—No lo niego; pero no se trata de doce años atras. Ahora es cuando quisiera yo servir á un jefe que quisiese conservar su honra tan tersa como su escudo de armas, y que en la refriega fuese el primero en blandir su espada.

—¿Por qué pues no os quedásteis en Bruselas con el duque de Borgoña? Con este sí que tendríais todo el santo día ocasiones de romperos los huesos, si ya no os los rompiese él mismo, á faltarle medios de hacerlos semejante agasajo, particularmente si llegaban á sus oídos los recios palos que disteis á uno de sus guarda-bosques.

—No hay duda; mi maldita estrella me cerró este camino.

—No faltan, sin embargo, caudillos que arremeterían con el mismo diablo, y en su tropa bien pudiera distinguirse un jóven valiente. Por ejemplo, ¿qué opinais de Guillermo de la Marck?

—¿Quién? ¿el Barbudo?... ¿el jabali de las Ardenas?... ¡Yo!... ¡yo servir á un capitán de ladrones y asesinos, á un bandido, que mataría á un aldeano sólo para quitarle su casacon; que degüella peregrinos y sacerdotes como si fuesen soldados y caballeros!... No señor; eso sería echar un borron indeleble en el escudo de mi padre.

—Pues bien, señor calavera, si os parece el jabali poco escrupuloso, ¿por qué no correis á servir al jóven duque de Gueldres?

—Antes serviría al mismo Satanás. Hablando en confianza, no puede ya la tierra sostener á este malvado; el infierno está abierto para él. Dicen que tiene encerrado á su padre, y hasta que alzó contra él impía mano. ¿Lo creeríais?

Algo hubo de sofocarse el tío Pedro al ver el natural y franco horror con que hablaba el escocés de la ingratitude de un hijo, y le contestó:

—Bien se conoce que ignorais cuán débiles son los vínculos de la sangre para hombres de alta gerarquía.

Dejando después el tono sentimental con que pronunciara estas palabras, continuó con cierta jovialidad:—«A bien que si el duque sacudió á su padre, este le habrá zurrado más de una vez: de suerte que esto no es más que un desquite.

Noticias del ejército

Recompensas.—Se ha concedido al médico segundo de Sanidad Militar don Juan Planes Ripoll, la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo rojo, pensionada, por su buen comportamiento observado en la defensa de la plaza de Manzanillo, en los servicios prestados en el atrincheramiento durante el bloqueo y bombardeo por la escuadra americana desde 22 de junio al 13 de Agosto del año pasado.

Se ha dispuesto que todos los jefes y oficiales de Infantería que actualmente figuran en las nóminas de reemplazo con excepción de los que sean senadores o diputados a Cortes, se destinen por los respectivos Capitanes o Comandantes generales de las regiones en que residan, a las zonas de reclutamiento o regimientos de Reserva del arma, por donde se les reclamarán los haberes que les correspondan; debiendo esta disposición surtir sus efectos desde la revista de comisario del presente mes y remitirse al Ministerio de la guerra relaciones expresivas del destino que se asigne al referido personal.

Alumbrado eléctrico.—Se ha dispuesto que la Comandancia de Ingenieros de Palma se haga cargo del tren de iluminación eléctrica recibida en esta plaza, adquirido con fondos del material de Ingenieros que ha entregado a la Comandancia de Artillería.

Sueldos haberes y gratificaciones.—En vista de la instancia cursada por el primer teniente de infantería don Miguel Llopart Llopart, en súplica que le sean concedidas las dos pagas que a razón de cuatro quintos del sueldo de su empleo en Ultramar se les facilitaron al efectuar su embarco, reintegrando al presupuesto de la Península el importe de los dos meses de sueldo consecutivos a la fecha de su alta en la misma devolviéndole por la baja general de Ultramar ó por los depósitos dependientes de la misma que hubieran hecho descuentos al interesado.

Prontuario de administración municipal

Segunda quincena de Febrero

Del 1 al 20 de cada mes, presentarán los Ayuntamientos en las comisarías de guerra de cada provincia, los suministros que hayan prestado en el mes anterior.

Hasta el día 28 de este mes se da de término por la ley para resolver las reclamaciones que se hayan formulado de inclusión ó exclusión en las listas de Jurados formadas por las Juntas encargadas de rectificarlas.

Según previene el art. 247 de la ley de Enjuiciamiento criminal, los jueces municipales están obligados a remitir mensualmente al presidente de la Audiencia territorial, un estado de los juicios de faltas celebrados durante el mes anterior, y si no se hubiese celebrado ninguno se remitirá una certificación negativa.

El último día de mes deben los alcaldes remitir a la Administración de Hacienda relación duplicada de las altas y bajas de la contribución industrial.

Según disponen los artículos 109 y 110 de la ley municipal, el día 30 del mes, los secretarios de las capitales de provincia, cabeza de partido y pueblos que tengan más de 4.000 habitantes, formarán un extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento y Junta municipal y lo presentarán a la aprobación de la Corporación, y una vez aprobado lo remitirán al Gobernador para su inserción en el Boletín Oficial.

También deben remitir, el último día de mes, al Gobernador, un estado de las denuncias presentadas por la Guardia civil y los guardas jurados.

Siempre que los ayuntamientos formen presupuestos extraordinarios para cubrir atenciones imprevistas, remitirán copia literal certificada de dicho presupuesto en los quince días siguientes a la fecha de su aprobación.

Los alcaldes ó por su delegación los tenientes ó concejales, harán frecuentes visitas a las expendedurías de carnes que existan en la población y ordenarán sean inutilizadas ó quemadas en el acto las que crean que no están en disposición de despacharse para el consumo.

Es obligación del secretario donde no hubiere archivero municipal hacer el inventario de todos los documentos existentes en el Ayuntamiento, y todos los meses del año añadirá un apéndice con los demás que

se hayan de conservar, y cada año remitirá copia con el V.º B.º del alcalde a la Diputación.

Los ayuntamientos remitirán cada mes a la Administración de Hacienda certificación duplicada de las modificaciones que sufra el pago de los haberes de los funcionarios comprendidos en el presupuesto municipal por vacante ó cualquiera otro motivo.

Bibliografía

Las fiestas del Carnaval proporcionan ocasión a Blanco y Negro para ofrecer al público un número muy variado, cuyo sumario es el siguiente:

Del Real, portada en color por Méndez Branga; Aventura, cuento de Carnaval por doña Emilia Pardo Bazán; No me has conocido, dibujo de Huertas; Serpentina y confettis, información por España y Franzen; Sin pies ni cabeza, por Juan Pérez Zúñiga; Noche de Carnaval, por Méndez Branga; El Carnaval en la calle, por Roare y Huertas; Serpentina, historietta de Xaudaró; Almas crueles, por M. Bueno y Estevan; Notas parisenses, por P. Ribera, y una variadísima Mesa revuelta.

Una obra nueva.—La importante casa editorial Bailly-Baillière é hijos acaba de publicar con lujo extraordinario la traducción de una importantísima Enciclopedia de construcción, bajo la dirección de L. A. Barré, ingeniero de Artes y manufacturas y profesor de la Asociación Politécnica de París.

Los dos primeros tomos que hemos tenido el gusto de recibir se titulan: Movimientos de tierras, Fundaciones y Andamiaps y Materiales de Construcción.

En el primero de estos tomos empieza el autor estudiando con gran copia de datos la naturaleza, clasificación y nivelación de terrenos, así como el modo de levantar planos sobre el mismo. El movimiento de tierras y fundaciones, dado a conocer los datos necesarios para su mejor construcción. Y, por último, dedica un buen número de páginas al estudio y formación de andamiaps, analizando con una serie de dabs curiosísimos y ejemplos prácticos el alcance de todas las inteligencias.

En el segundo, en breve espacio logra indicar la fabricación, naturaleza, empleo, resistencia y coste de todos cuantos materiales se emplean en construcción.

Completa, tanto este tomo como el anterior, gan número de grabados, que hacen más práctico y agradable su estudio.

Para terminar, diremos que en esta obra se da a conocer todos los conocimientos que sobre la ciencia existen, de forma que cada tomo por separado no ó ocupará más que de una sección ó caso de construcción y de los trabajos correspondientes a ella. Por lo que, ant tales atractivos y utilidad, no vacilamos en recomendarla a nuestros lectores, los pueden adquirirla al precio de 50 pesetas el tomo en rústica y 2 en tela en la casa editorial de los señores Bailly-Baillière é hijos, Plaza de Santa Ana, 10, y en todas las librerías.

Culos para hoy

Jubile de Cuarenta Horas

Continúa en el Oratorio de San Juan siendna exposición del Santísimo a las se de la mañana. Por la tarde se rezará el rosario, luego un rato de meditación y la reserva.

Oras funciones

En la Iglesia de Montesión de siete a ocho de la noche el R. P. Solá S. J. dará una coherencia para solo hombres y continuará todos los jueves de cuaresma a l misma hora.

En San Febe Neri al anochecer se dará principio a los jueves dedicados a San Felipe en sermón que dirá uno de los P. P. o la misma congregación.

En la Merce a las siete de la noche se continuará con la solemnidad posible, el mes de Marzo consagrado al Patriarca deán José y habrá sermón por el Padé Lopez, Filipense.

Visita a la Corte de Maria

A la Virgen di Carmen en las Teresas.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 11 de Febrero de 1899.

Table with columns: Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, Quedan. Row 1: 340, 8, 2, 2, 348

Ultimas cotizaciones

VALORES PÚBLICOS

Table of public values: Madrid 13 de Febrero. Interior 68 75, Exterior 69 90, Amortizable 69 50, Cubas 1886 59 90, Cubas Nuevas 1890 50 00, Banco de España 399 00, Tabacos 245 75, Francos 28 50, Libras 32 45

Sociedades y Corporaciones

La Igualdad

Sociedad de zapatero de Palma convoca a todos los oficiales del oficio a la reunión general extraordinaria que ha de celebrar el día 16 del corriente a las ocho de la noche en el casino de la Unión Republicana calle de Santa Cilia número 3 bajo, para tratar asuntos de sumo interés para los mismos.

Palma 13 de Febrero de 1899.—Por acuerdo de Comités.—El Secretario, José Rodríguez.

Sociedad Mallorquina de Tranvías

En cumplimiento del artículo 19 de los Estatutos y por acuerdo del Consejo de Administración se convoca a los señores Accionistas a la junta general ordinaria que se celebrará el 26 del corriente a las 11 de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad Quint 17.

En los días 23 24 y 25 de 12 a 1 de la tarde pueden los señores Accionistas recoger su papeleta de asistencia depositando sus acciones en la forma prescrita en el artículo 24.

Palma 11 Febrero de 1899.—P. A. del C. de A.—el Secretario Miguel Porcel.

Según noticias de Alemania, Austria, Rusia, etc se ha descubierto un medio nuevo de mantener los dientes en perfecto estado, logrando una fama y clientela extraordinarias. En aquellos países no se usan ya las aguas y pastas que tanto tiempo han estado en boga, sino un líquido antiséptico, llamado Odol; y eso porque la ciencia ha demostrado que es el único que, impidiendo la acción de los gérmenes de putrefacción, conserva la dentadura sana hasta la vejez. Parece que tiene además un aroma delicioso y refresca admirablemente la boca. El Odol cuenta con entusiastas parroquianos hasta entre las personas de la más alta categoría, y dicen que su uso va tomando un vuelo fabuloso. Se habla de muchos millones de frascos.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 12.—Varones 3.—Hembras 3.

Día 13: Varones 1.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 12.—Ninguno.

Día 13: Don Bartolomé Ripoll Masanet con doña Antonia Adrover Coll.—Don Francisco Adrover Salom con doña Antonia Ferrer Burguera.

Defunciones: Día 14.—Catalina Canet Mesquida, casada, 42 años, c. de San Miguel, cardiopatía.— Antonia Bosch Rubi, casada, 73 años, Indietia, gastro epática.— Antonia Fregas Batle, viuda 87 años, hospital, asistolia.—José Salleras Canovas, soltero, 36 años, Son Sardina, ataque apoplejia.—Catalina Ramonell Moyá, 5 meses, c. de Santa Fé, bronquitis.

Buques fondeados: Día 15.—Vapor español Lullio, de 405 ton., de Barcelona.—Laud español Joven Miguelito, de 24 ton., de Sóller.

Buques despachados: Día 15.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., para Cabrera.—Polacra goleta española Joaquina, de 93 ton., para Las Palmas.—Laud español San José, de 19 ton., para Sóller.—Balandra española Alerta, de 44 ton., para Barcelona.—Laud español San Antonio, de 49 ton., para Argel.—Laud español San Bernardo, de 40 ton., para Valencia.—Laud español Joven Miguelito, de 24 ton., para Sóller.

Matadero: Día 15.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 2.—Borregos, 0.—Corderos, 87.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 1.—Lechonas, 0.—Total, 96.

CASA PERELLO

Almacen de Música—Unión, 19

La Walkyria—Opera de Wagner

Iris—Opera de Mascagni

ambas para piano y canto y piano solo.

Mandolinas, Bandurrias, Guitarras, Lauds, Acordeones, Ocarinas, etc. Toda clase de cuerdas y las Orientales, Música española y extranjera.

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

Casa Perello—UNION, 19—Palma

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Aguinaldo a sus tropas

Madrid 15 a las 8'35 m.

Aguinaldo ha dirigido una alocución a sus tropas. Les habla de recientes victorias y de enormes bajas en el ejército yanki.

De nuevo les encarece que defiendan la independencia y la libertad.

Una partida

Madrid 15 a las 9'45 m.

El destacamento de Morella persigue a la partida que se levantó en Castellón.

Se acercaron a la masia de Moliner y dispararon las armas. Se supone sean malhechores.

Nevados

Madrid 15 a las 9'45 m.

Han caido grandes nevadas en los Estados Unidos, congelando las aguas de los rios.

El servicio de trenes está interrumpido y muchos llegan retrasadísimos.

El puerto de Nueva York está inabordable.

Un conflicto

Madrid 15 a las 2'15 t.

Los empleados del municipio de Bilbao intentaron embargar un establecimiento, pero como la noticia circuló con prontitud, cerráronse todos los establecimientos.

El alcalde en vista del conflicto suspendió la orden de embargo.

La situación quedó normalizada.

Imposición de la ceniza

Madrid 15 a las 2'15 t.

El Obispo de Sión, en la capilla de Palacio, impuso la ceniza a la familia real.

La reina vestía de terciopelo gris, la princesa de raso blanco y la infanta de raso gris.

De Guerra

Madrid 15 a las 4'15 t.

A las dos de la tarde el ministro de la Guerra ha despachado con la reina.

El acto ha durado dos horas.

Se ha firmado el cese del general Burgos del cargo de vocal del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Le sustituirá el general Gamarra.

También se ha firmado el decreto reduciendo al cincuenta por ciento las escalas del Ejército.

No hay partida ni malhechores

Madrid 15 a las 5'40 t.

Telegrafian de Castellón que no resulta cierto se haya levantado partida alguna en Olocan.

Se trata de unos cuantos cazadores que dispararon las escopetas en las puertas de una masia.

Esto fué lo que infundió la alarma.

Repatriados

Madrid 15 a las 5'45 t.

Ha fondeado en Vigo el trasatlántico Montevideo procedente de Cienfuegos.

Conduce 2.550 pasajeros, entre ellos los batallones de Luzón y de América.

Hay seis enfermos graves y 80 leves.

Durante el viaje fallecieron tres.

Toma de Ilo-Ilo

Madrid 15 a las 5'45 t.

El New York Herald publica detalles de la toma de Ilo-Ilo.

Los cruceros Boston y Pretel practicaron un reconocimiento por la bahía donde estaban atrincherados los visayos.

Los proyectiles de dichos bu-

ques abrieron grandes brechas en las trincheras, ahuyentando al enemigo.

Un destacamento yanki saltó a tierra sin ninguna resistencia arriando la bandera insurrecta y colocando la de los Estados Unidos.

Los americanos tuvieron un marino herido y los visayos muchas bajas.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Rumores

Madrid 15 a las 10 n.

La Correspondencia acoge el rumor de que los señores Silvela y Polavieja han visitado al señor Martínez Campos, con objeto de ofrecerle la Presidencia del Gobierno conservador cuando cambie la política.

El señor Martínez Campos aceptó en principio el ofrecimiento, habiendo comenzado los trabajos de concentración.

Uno noticia

Madrid 15 a las 11'15 n.

Al anochecer de hoy, al pasar por el paseo de Recoletos el teniente de la benemérita señor Marzo, que vestía de paisano y acompañaba a su esposa, disparó varios tiros de revolver al hijo del general Barranco, hiriéndole levemente.

El móvil que indujo al señor Marzo a cometer el delito fué la constante persecución de que es víctima su esposa por parte del espresado individuo.

“El Español,”

Madrid 15 a las 12'30 m.

El Español dice que el señor Montero Rios ha anunciado su dimisión del cargo de Presidente del Senado con objeto de poder defenderse y defender al mismo tiempo las negociaciones de la Comisión de París.

El propósito irrevocable del señor Montero Rios, la enfermedad del primer vicepresidente y la decisión de dimitir de los señores Torres y Villanueva, creará un conflicto al Gobierno.

Oficial de Manila

Madrid 16 a las 12'45 m.

Se ha recibido un despacho oficial de Manila que dice lo siguiente:

«Los americanos entraron en Ilo Ilo después de abandonar los insurrectos incendiándole, con la pérdida de todos los consulados y de un 50 por ciento de las casas.

Los españoles allí residentes me ruegan participe que todos estan buenos.

Ha terminado el total licenciamiento de las fuerzas indígenas sin novedad.»

Mencheta

Puede afirmarse que no existe calicida más infalible que los parches de Wasmuth, en el relej. Una prueba nos dará la razón. De venta en las farmacias, droguerías, zapaterías y bazares. Al por mayor, Muller Hermanos, Barcelona.

El mejor preparado para el estómago, es el «Elixir a la Ingluvina Giol.» Véase el anuncio en la 4.ª página.

Fincas y dinero

Se compran y venden fincas, y se facilita dinero con hipotecas, pagarés, sobre valores públicos y locales, a módico interés.

Calle de Almudaina, número 4, entresuelo, informarán de 9 a 12.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

expectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

4

**FERRO-CARRILES**  
de MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

**Vapores Correos**

**SALIDAS**

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; 2 tarde para Mahón (via Alcudia)

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

**ENTRADAS**

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

FEBRERO

16

JUEVES

1884.—Nace en Postdam Eraesto H. Hasckel.

46 | Santos Julián y Juliana, vg. | 819 mártir.

FEBRERO

17

VIERNES

1812.—Ataque de Izúcar (Méjico) por los realistas.

47 | San Julian de Capadocia nr. | 815

**Vapores Transatlánticos de Hijo de M. Jover y Serra**

El veloz buque á vapor

**Jover Serra**

Saldrá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de la Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos, en la segunda quincena del corriente.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Despacho: Oficinas de la Ilesña Marítima, Palacio número 26.—Palma.

La carga y pasaje debe embarcarse en ésta el viernes 23 precisamente.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

**ESTÓMAGO É INTESTINOS**

se curan siempre con el

**ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL**

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

EL ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrañamiento, Vientos abdominales, Catarrros del estómago, Diarreas, Eritia, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fontente, 31: BARCELONA

**LA CATALANA**

GRAN FABRICA DE CORSÉS

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA

Esta casa confecciona toda clase de corsés á precios reducidos.

—Corsés PARISIEN, desde 3 pesetas á 100 uno.

Especialidad en corsés higiénicos para señoras delicadas, y en corsés ortopédicos para sujetar y disminuir el vie tre.

Corsés á medida.—Ricos y elegantes corsés para novia.—Últimos modelos de París.—Buen corte.—Género superior.

BROSSA 16, TIENDA PALMA

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés, ya sean hechos á medida, ya confeccionados.—Se hacen composuras de todas clases.

**CONFITES CARPANTOS**

Curación rápida y segura de toda clase de

ALIVIO INSTANTÁNEO CURADA EN 12 HORAS

No contienen opio ni morfina.—2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias

Depósito en Palma, Farmacia de J. VALENZUELA.

**HERPES**

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

**ROVER**

Esté compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética, en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofuloides de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

**CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces**

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

**CUATRO REALES FRASCO**

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

Imprenta de Amengual y Munstner

**TRATAMIENTO DE LA DIABETES**

**VINO URANADO PÉPSICO**

PREPARADO POR

**J. TORRENS FARMACÉUTICO**

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstruyente sobradamente análogo para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusto amablemente agradable y solo á mezclada con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

**Depósitos:**

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pina, Flam del Pino, 6.—En Sóller: Farmacia de J. Torrens.

**ACETILENO**

Patentes Bofill-Ingeniero

Las mejores aparatos, seguros, económicos é inexplorivos. Únicos con doble mecanismo automático produciendo el alumbrado más barato como PETROLIO á 40 céntos de peseta el litro y gas á 20 céntos el metro.

Lámparas portátiles y faroles de mano, para bicicleta y carruajes. Desde 10 pesetas y á una semana.

**CARBURO SUPERIOR A PESETAS 1'10 KG.**

Sindicato, 141-1.—PALMA

**Colmado 'La Providencia'**

En virtud de la conferencia celebrada en el Colegio Médico Farmacéutico por el reputado médico don Miguel Barga, hemos determinado fabricar panes de harina de trigo mallorquín (cuya pureza y legitimidad garantizamos) los que se expanderán en este establecimiento todos los días.

Se sirven á domicilio

**EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE**

**ENOLTURO**

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

**DEL DOCTOR PADRÓ**

Remedio segurísimo para la curación de las escrofulas ó tumores, las herpes de toda clase, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

**CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO**

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

**¿Á COBRAR!!**

Los que tengan abonados de 1878 aunque sean fallidos y sus herederos los quieren negociar y cobrar en el acto, pueden avistarse con el encargado que vive en la Plaza Mayor, número 28, todos los días.

**Academia DE Contabilidad Comercial**

extensiva á la Banca, Industria, Agricultura, & Dibujo y Caligrafía

adecuados á los carpinteros, ebanistas, tallistas, cerrajeros, maquinistas, grabadores litógrafos, delineantes, etc. Reforma de toda clase de letra.

Desempeñada por

**DON JOSÉ RAMONET Y RIU**

PALACIO 31, 1.º

Clases por la mañana y por la noche. Honorarios, 5 pesetas mensuales. Se establecen y llevan contabilidades, como también se revisan en asuntos en litigio.

**AVISO**

á los expendedores de bidas

Por un sistema especial enseñanza completa de la fabricación de toda clase de licores aguardientes y arabs, sin necesidad de alambiques ó aparatos. Procedimiento instantáneo con prontitud, esmero y economía á un 50 por 100, sin emplear sustancias nocivas á la salud, garantizando el resultado al análisis. Por este método sin poseer conocimientos prácticos de nada, una sola persona podrá fabricar diariamente mil botellas de diferentes lases.

Prácticas estilogos de instrucción en el depósito.

Droguería de JOSE JAN, Marina, 20, 22 y 24.—Palma de Mallorca.

**Avis**

El Fiel Contraste de pesos y medidas que ante estaba en la calle de la Cordelería, se ha trasladado en la de Brosas número 40.

**Elixir Estomacal**

de Salz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparecen con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarrros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

**BOTELLA 5 PESETAS**

Barcelona, 80, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Fra y de D. Juan Valenzuela.

**Maquinistas**

CLASES DE DIBUJO

aplicado para los que cursan esta carrera, desempeñadas por

**Don José Ramonet y Riu**

La práctica adquirida con el gran número de trabajos que de muchos talleres de España hemos ejecutado, determina nuestra especialidad en este ramo.

—PROGRAMA DE ESTUDIOS—

Ejercicio 1.º Copiar á puzo con lápiz, y repaso á pluma.

Id. 2.º Copiar valiéndose de regla, compás, tira líneas y demás auxiliares.

Id. 3.º Aumentos y reducciones por escalas.

Id. 4.º Práctica de lavado y colorido.

Id. 5.º Copias sobre tela de calcar, y papel fuerte-prucado.

Id. 6.º Maquinaria en perspectiva y sombras generales, á la pluma y al lavado.

NOTA.—Damos también clases especiales para carpinteros, ebanistas, tallistas, cerrajeros, grabadores, litógrafos delineantes y ceantos estén relacionados con el dibujo lineal, de adorno y la caligrafía.

DIRIGIRSE: PALACIO, 31-1.º

**UNA OPERACIÓN PARTICULAR**

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan estrechez serie y repulsivo, é quitarse el importuno vello que sombra la cara de algunas damas, é hacerse la corona sin necesidad de la navaja del paletuero, é quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

**Depilatorio Imperial Padró**

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermano, Cuartera 2, Libertad 19. Don José Casaroves, peluquero, Cadena 6.

**Anuncio**

Teniendo que salir para Argel el laud SAN ANTONIO, desea encontrar piloto. Para informes, Comandancia de Marina, Palma.

**Tanto se vende como**

se alquila una espaciosa tienda situada en la calle de las M. f. n. n. con almacén y local para dormir. Informarán, Cadena 9, principal.

**Se alquila**

Un entresuelo situado en la calle de San Pedro Nolasco, número 1. En la misma casa, principal, primera, informarán.